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El Consejo Provincial tuvo su décima quinta 
sesión del 23 al 25 de diciembre en la casa 
de descanso de Atemajac. El Hno. Provincial, 
junto con todos sus hermanos consejeros, 
estuvimos presentes en esta sesión de 
consejo y convivencia.

Se trataron los siguientes temas:

1.Compartir de los Hermanos Consejeros: 
●	 Luis	 Enrique	 Rodríguez:	 Participó 
en una reunión con nuestros exalumnos de 
los colegios Cervantes, responsables del 
organismo de becas “Fundación Marista”, para 
escuchar sus proyectos futuros. Después 
visitó nuestras obras de Mexicali y Los Mochis, 
de ahí pasó a Tepic en donde colaboró en 
la instalación de la comunidad en su nueva 
casa, durante esta visita, el Hno. Joaquín 
Barba estaba en la casa Champagnat para 
la instalación de un marcapasos. Participó 
en la ciudad de México en la reunión de 
“Champagnat Global”, en la que participaron 
miembros de varias provincias del Instituto 
para trazar nuevas rutas en este proyecto 
educativo internacional. Después visitó la 
comunidad y obra de Cocula, advierte un 
buen ambiente comunitario. Luego visitó 
la comunidad de Monterrey, los hermanos 
muy activos en nuestras obras. Después 
participó en una reunión con los provinciales 
del Arco Norte para organizar la agenda para 
la próxima reunión del Consejo Ampliado, en 
Guatemala. Participó en la primera profesión 
de Víctor Hugo y Cristóbal Sebastián, en 
Querétaro. Finalmente, convivió con el grupo 

Le Conseil provincial a tenu sa quinzième 
session du 23 au 25 décembre à la maison 
de repos à Atemajac. Le Frère Provincial, 
ainsi que tous ses frères conseillers, étaient 
présents à cette séance de conseil et de 
détente.

Les sujets suivants ont été abordés :

1.	Partage	des	Frères	Conseillers:
●	 Luis	 Enrique	 Rodríguez:	 Il a participé 
à une rencontre avec nos anciens élèves 
des collèges Cervantès, responsables de 
l’organisation de bourses “Fundación Marista”, 
pour écouter leurs projets futurs. Puis il a visité 
nos œuvres à Mexicali et Los Mochis, De là, il se 
rendit à Tepic où il collabora à l’installation de la 
communauté dans la nouvelle maison. Au cours 
de cette visite, le frère Joaquín Barba était à 
la maison Champagnat pour l’installation d’un 
stimulateur cardiaque. Après il a participé à la 
rencontre « Champagnat Global » à la ville de 
Mexico, à laquelle ont participé des membres 
de diverses provinces de l’Institut pour tracer 
de nouvelles voies dans ce projet éducatif 
international. Après, il a visité la communauté 
et l’œuvre à Cocula, il note une bonne ambiance 
communautaire. Puis il a visité la communauté 
de Monterrey, les frères très actifs dans nos 
œuvres. Ensuite, il a participé à une réunion 
avec les provinciaux de l’Arco Norte pour 
organiser l’ordre du jour de la prochaine réunion 
du Conseil élargi, au Guatemala. Il a participé 
à la première profession de Víctor Hugo et 
Cristóbal Sebastián, à Querétaro. Finalement, Il 
s’a rencontré avec le groupe de frères de son 
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de hermanos de la edad media en las cabañas 
de Atemajac.
●	 Luis	Roberto	González:	Participó en la 
reunión presencial de Champagnat Global 
en la Ciudad de México. A partir de esta 
reunión, se busca cómo difundir y promover 
la participación de alumnos, padres de 
familia y maestros para consolidar esta 
red internacional de educación marista. 
Esta reunión finalizó con la vivencia de 
una experiencia directa en varias obras 
maristas de México, para ello, acompañó al 
grupo de hermanos y laicos en su visita a las 
obras de Cocula, Cervantes Costa Rica, la 
Universidad Marista de Guadalajara (UMG), 
el Colegio Champagnat y Villa de Guadalupe. 
Posteriormente, siguió trabajando en la 
coordinación del Consejo para la Misión 
Marista (CPMM) y el Núcleo de Educación. 
●	 Melesio	 Tiscareño:	 Participó en la 
junta de gobierno de la UMG. Continuó con 
las reuniones de trabajo del equipo que 
se enfoca en la actualización institucional 
de Fomento Mexicano. Trabajó con los 
diversos equipos del economato. Participó 
en reuniones con el CPMM en la revisión de 
la continuidad de nuestros directivos. Ha 
estado organizando diversas actividades 
de integración y festejo en las instancias 
provinciales y está al pendiente de la 
remodelación de las oficinas de Garibaldi 
que serán entregadas próximamente. 
Está dando el curso de la vida del padre 
Champagnat a los postulantes. Estuvo al 
pendiente de algunos asuntos de salud de 
varios hermanos.

âge dans les cabanes d’Atemajac.
●	 Luis	 Roberto	 González:	 Il a participé 
à la réunion présentielle de Champagnat 
Global à la ville de Mexico. A partir de cette 
rencontre, on cherche comment diffuser et 
promouvoir la participation des élèves, des 
parents et des enseignants pour consolider ce 
réseau international d’éducation mariste. Cette 
rencontre s’est terminée par une expérience 
directe dans diverses œuvres maristes au 
Mexique, pour lesquelles il a accompagné le 
groupe de frères et de laïcs lors de sa visite 
dans nos œuvres de Cocula, Cervantes Costa 
Rica, l’Université Mariste de Guadalajara 
(UMG), le Collège Champagnat et la Villa de 
Guadalupe. Puis, il a continué à travailler dans la 
coordination du Conseil pour la Mission Mariste 
(CPMM) et dans le Noyau d’Éducation.
●	 Mélèsio	 Tiscareno:	 Il a participé au 
conseil d’administration de l’UMG. Il a poursuivi 
les réunions de travail de l’équipe qui se 
concentre sur la mise à jour institutionnelle 
de « Fomento Mexicano ». Il a travaillé avec les 
différentes équipes de l’économat. Il a participé 
à des réunions avec le CPMM dans le cadre de 
révision de la continuité de nos directeurs des 
écoles. Il organise diverses activités d’intégration 
et célébration dans les instances provinciales 
et attend la rénovation des bureaux à Garibaldi 
qui seront livrés bientôt. Il donne des cours de 
la vie du Père Champagnat aux postulants. 
Il a accompagné plusieurs frères dans leurs 
besoins médicaux.
●	 Fernando	 López:	 Il a participé à 
l’organisation de la Retraite de la province, 
avec les membres du Noyau de Charisme et Vie 
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●	 Fernando	 López:	 Participó en la 
organización del Retiro de la provincia, junto 
con los miembros del Núcleo de Carisma y 
Vida Marista. Iniciaron con la instalación del 
postulantado en Guadalajara. Nos comenta 
que hay un aspirante que iniciará 6 meses 
de voluntario en Villa de Guadalupe. El neo-
profeso Víctor Hugo integrará la comunidad 
de Villa de Guadalupe durante el resto de 
este año escolar. En Morelia, los postulantes 
tuvieron el cierre de su participación en el 
interreligioso, en la colonia, en la primaria 
y en la secundaria del Instituto Valladolid. 
También organizó, para los postulantes, tres 
días de retiro y evaluación intermedia, en la 
Trapa de Ciudad Hidalgo. Terminó el curso 
de formadores en el que participaba. A nivel 
provincia, estuvo dirigiendo un módulo de 
la formación virtual sobre la competencia 
espiritual, el ámbito de “Vocación y Sentido 
de Vida”. Al regreso de sus vacaciones de 
navidad, los postulantes participarán de 
una experiencia de “stage”, durante un 
mes, en las comunidades de Los Mochis y 
Aguascalientes.
●	 Sergio	 Cáceres:	Nos comparte que a 
partir de la última semana de noviembre 
y la primera de diciembre ya se estaban 
recuperando algunas actividades 
productivas y educativas del país. En la 
facultad de educación y en nuestras obras 
de Latibolière y Dame-Marie pudimos 
iniciar el ciclo escolar 2022-2023. En las 
instalaciones del Noviciado, en Les Cayes, 
se inició la construcción de dos salones de 
clases en el segundo piso. Durante el Retiro 
de diciembre se decidió tener unos días de 

Mariste. Ils ont commencé avec l’installation 
du postulat à Guadalajara. Il nous dit qu’il 
y a un candidat qui va commencer 6 mois 
comme volontaire à Villa de Guadalupe. Le 
nouveau profès, Víctor Hugo, fera partie de la 
communauté Villa de Guadalupe pour le reste 
de cette année scolaire. A Morelia, les postulants 
ont eu la fermeture de leur participation à 
l’interreligieux, au quartier, au primaire et 
au secondaire de l’Institut de Valladolid. Il a 
également organisé, pour les postulants, trois 
jours de retraite et d’évaluation intermédiaire, à 
la Trapa de Ciudad Hidalgo. Il a terminé le cours 
de formation auquel il participait. Au niveau 
provincial, il dirigeait un module de la formation 
virtuel sur la compétition spirituelle, le domaine 
“Vocation et sens de la vie”. Au retour de leurs 
vacances de Noël, les postulants participeront 
à une expérience de stage, d’un mois, dans les 
communautés de Los Mochis et Aguascalientes.
●	 Sergio	 Cáceres:	 Il partage avec nous 
qu’à partir de la dernière semaine de novembre 
et du premier décembre, certaines activités 
productives et éducatives dans le pays étaient 
déjà en cours de reprise. A la Faculté d’éducation 
et dans nos œuvres de Latibolière et Dame-
Marie nous avons pu démarrer l’année scolaire 
2022-2023. Aux installations du Noviciat, aux 
Cayes, la construction de deux salles de classe 
au deuxième étage a commencé. Lors de la 
retraite de décembre, il a été décidé d’avoir 
quelques jours d’assemblée pour travailler sur 
les normes du secteur. A la fin de la retraite, Fr. 
Mayliko Livette fera sa profession perpétuelle.
●	 Javier	 López	 Godina:	 Il Continue 
à progresser dans la connaissance de 
l’organisation de nos œuvres éducatives à 
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asamblea para trabajar sobre las normas 
del sector. Al término del retiro, el Hno. 
Mayliko Livette hará su profesión Perpetua.
●	 Javier	 López	 Godina:	 Continúa 
avanzando en el conocimiento de la 
organización de nuestras obras educativas 
de Aguascalientes, recientemente en el 
aspecto deportivo.
●	 Raúl	 Lara:	 Participó en la reunión 
de exalumnos del Cervantes Costa Rica, 
en donde presentaron el futuro de esta 
fundación. En su función como presidente 
de AJIEMS, ha participado en varias 
reuniones en la Secretaría de Educación 
Jalisco, teniendo como eje central el pacto 
educativo global del Papa. También ha 
estado ocupado en las admisiones del ciclo 
escolar 23-24.

 2.	Informes	del	Núcleo	de	Carisma	y	Vida	
Marista.
●	 Foro	 Internacional	 del	 Laicado	
Marista:	 Se nos presentó el informe de 
dicho foro junto con los retos a seguir 
trabajando. Los participantes, por parte de 
nuestra provincia, se desarrollaron muy 
bien durante el mismo.
●	 Maristización:	 Se compartió que, el 
siguiente año, se trabajará la etapa 3. Se 
invitará a Mónica León Funes (madre de 
familia de Colegio Montejo) quien participó, 
en línea, en el foro del Laicado Marista, para 
que ayude en el proceso de maristización.
●	 Juventudes	 Maristas.	 Se realizó la 
evaluación intermedia de los voluntarios 
que apoyan actualmente en nuestras obras, 

Aguascalientes, récemment dans l’aspect 
sportif.
●	 Raul	 Lara:	 	 Il a participé à la réunion 
des anciens élèves du Cervantes Costa Rica, 
où ils ont présenté l’avenir de cette fondation. 
Dans son rôle de président de l’AJIEMS, il a 
participé à diverses réunions au ministère de 
l’Éducation Jalisco, ayant comme axe central le 
pacte éducatif global du Pape. Il a également 
été occupé avec les admissions pour l’année 
scolaire 23-24.

2.	Rapports	du	Noyau	du	charisme	et	de	la	
vie	maristes.
●	 Forum	 International	 des	 Laïcs	
Maristes:	On nous a présenté le rapport 
dudit forum ainsi que les défis sur lesquels 
continuer à travailler. Les participants, 
par notre province, se sont très bien 
développés dans le même.
●	 Maristisation:	 Il a été partagé que, 
l’année prochaine, l’étape 3 sera travaillée. 
Mónica León Funes (mère d’une famille du 
Colegio Montejo) qui a participé, en ligne, 
au forum des laïcs maristes, sera invitée à 
aider dans le processus de maristisation.
●	 Jeunesse	 Mariste:	 L’évaluation 
intermédiaire des bénévoles qui aident 
actuellement dans nos œuvres a été 
effectuée, dans sa grande majorité, les 
démarches de chacun se déroulent très 
bien et leurs services sont bien appréciés.
●	 Randonnée	Champagnat:	Il se tiendra 
du 19 au 22 janvier avec 13 participants, 
quittant Cocula pour arriver à Talpa.
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en su gran mayoría, los procesos de cada 
uno van muy bien y sus servicios son bien 
apreciados.
●	 Caminata	 Champagnat:	 Se realizará 
del 19 al 22 enero con 13 participantes, 
saliendo de Cocula rumbo a Talpa.

3.	Consejo	para	la	Misión	Marista	(CPMM).
● Realizamos un primer estudio de la lista 
de directivos de nuestras obras en previsión 
del siguiente ciclo escolar. 

4.	Informes	del	Sector	de	Haití.
●	 Asamblea	 y	 Retiro	 del	 Sector.	 El 
Hermano Sergio nos comparte que el 
tema de la Asamblea fue soñar sobre el 
futuro de Haití y elaborar las normas del 
sector; posteriormente, tuvieron  unos días 
de retiro que culminaron con la profesión 
perpetua de nuestro H. Mayliko Livette.
●	 Avances	de	Proyectos:	Se ha iniciado 
los trabajos de adecuación en el segundo 
piso del noviciado, en Les Cayes, y está en 
proceso la compra de un terreno en la misma 
ciudad para una futura obra educativa. Se 
sigue buscando un donante internacional 
para la construcción de dos salones de 
clases en nuestra preparatoria de Dame-
Marie. En Jérémie, un organismo italiano 
aceptó parte del proyecto educativo que 
contempla iniciar una escuela primaria en 
el Centro Marista.
●	 Situaciones	 de	 Escuelas:	 La difícil 
situación sociopolítica del país hizo que 
nuestro inicio del ciclo escolar 22-23 fuera 
a finales del mes de noviembre. Como 

3.	Conseil	de	la	Mission	Mariste	(CPMM).
●	 Nous avons réalisé une première étude 
de la liste des directeurs de nos œuvres en 
prévision de la rentrée prochaine.

4.	Rapports	du	Secteur	d’Haïti.
● Assemblée	 et	 Retraite	 du	 Secteur.	
Frère Sergio partage avec nous que le 
thème de l’Assemblée a été « rêver de 
l’avenir d’Haïti » et élaborer les normes 
du Secteur ; plus tard, ils eurent quelques 
jours de retraite qui ont culminé avec la 
profession perpétuelle de notre Fr. Mayliko 
Livette.
● L’avancement	des	Projets: Des travaux 
d’adaptation ont commencé au deuxième 
étage du noviciat, aux Cayes, et il est en 
marche l’achat d’un terrain dans la même 
ville pour une future œuvre éducative. 
La recherche d’un donateur international 
se poursuit pour la construction de deux 
salles de classe à notre école secondaire 
de Dame-Marie. À Jérémie, un organisme 
italien a accepté partie du projet éducatif 
qui envisage la création d’une école 
primaire au Centre Mariste.
● Situation	de	nos	Écoles: La situation 
socio-politique difficile du pays a rendu 
la rentrée scolaire 22-23 jusqu’à la fin 
novembre. Comme conséquence des mois 
d’arrêt de travail, les parents ont du mal 
à envoyer leurs enfants à l’école, avec 
l’aide de la province nous résolvons la 
rentrée difficile de cette année scolaire 
avec l’espoir de récupérer, cette année, les 
fonds demandés au secteur.
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consecuencia de los meses de paro laboral, 
los padres de familia tienen dificultad para 
enviar a sus hijos a la escuela, con ayuda 
de la provincia estamos solventando 
el difícil inicio de este ciclo escolar con 
esperanzas de recuperar, en este mismo 
año, los fondos solicitados al sector.

5.	Informes	del	Economato.
Informes: 
●	 Gastos	 por	 Protección	 infantil:	 Se 
presentó al gobierno general el informe 
solicitado sobre la cuantificación del 
impacto económico en materia de 
Protección Infantil.
●	 Tijuana,	terreno	“La	Gloria”:	A raíz de 
la presencia de sujetos invasores en zonas 
aledañas al predio denominado “La Gloria” 
en la ciudad de Tijuana, Baja California, se 
realizaron los primeros pasos en vistas a la 
construcción de un cerco perimetral para 
proteger el terreno de invasores.

Estudios:	
●	 Impacto	económico	en	el	bloque	de	
remuneraciones:	 El H. Melesio presentó 
un informe con un cálculo aproximado del 
impacto que sufrirán las instituciones de la 
Provincia en el bloque de remuneraciones 
debido a la reciente aprobación de la 
reforma en materia de pensiones. Esta 
modificación afectará a las instituciones, 
ya que el costo no está considerado en los 
Planes Económico Institucionales 2022 - 
2023.  
También se reflexionó sobre el impacto 
que ocasionarán los nuevos cambios en las 

5.	Rapports	de	l’Économat.
Informations:
●	 Frais	 de	 protection	 de	 l’enfance:	 Le 
rapport demandé sur la quantification des 
impacts économiques sur la protection de 
l’enfance, a était envoyer au gouvernement 
général.
●	 Tijuana,	espace	“La	Gloria”:	En raison 
de la présence d’envahisseurs dans les 
zones entourant la propriété appelée “La 
Gloria” dans la ville de Tijuana, en Basse-
Californie, les premières mesures ont 
été prises afin de construire une clôture 
périphérique pour protéger notre terrain.

Études:
●	 Impact	 économique	 sur	 le	 bloc	 de	
rémunération:		Le frère Melesio a présenté 
un rapport avec un calcul approximatif de 
l’impact que subiront les institutions de 
la Province en matière de rémunération 
en raison de la récente approbation de la 
réforme des pensions. Cette modification 
affectera les établissements, puisque le 
coût n’est pas pris en compte dans les 
plans économiques institutionnels 2022 - 
2023.
Nous avons également réfléchi à l’impact 
que les nouveaux changements des lois 
mexicaines, en particulier sur le salaire 
minimum et les vacances, auront dans les 
budgets.
●	 Cervantes	 Primaria:	 La proposition 
architecturale qui envisage le remodelage 
de l’Auditorium Champagnat a été étudiée, 
ceci parce qu’elle a présenté des dommages 
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leyes mexicanas, en especial, la del salario 
mínimo y la de las vacaciones.
●	 Cervantes	 Primaria:	 Se estudió la 
propuesta arquitectónica que contempla 
remodelar el Auditorio Champagnat, esto 
debido a que ha presentado algunos daños 
por el paso del tiempo. 

Solicitudes:	
●	 Preparatoria	 de	 Tepic:	 Se aprobó el 
plan arquitectónico para la construcción 
de nuevos espacios en donde estaba el 
edificio demolido, se procederá con la 
elaboración del Proyecto Ejecutivo.

6.	Próximas	fechas:
●	 Consejo general ampliado, en 
Guatemala, del 25 de enero al 1 de febrero.
●	 Consejo interprovincial, el 25 de enero, 
en Guatemala. 

Por el Consejo Provincial.
H.	Sergio	de	Jesús	Cáceres	Vera.

Secretario	del	Consejo.
sergio.caceres@ccpgdl.edu.mx

dus au passage du temps.
Demandes:
●	 Lycée	Tepic:	Le plan architectural pour 
la construction de nouveaux espaces où se 
trouvait le bâtiment démoli a été approuvé 
et le projet exécutif sera préparé.

6.	Prochaines	dates:
●	Conseil général élargi, au Guatemala, du 25 
janvier au 1er février.
●	 Conseil interprovincial, le 25 janvier, au 
Guatemala.


